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PUNTOS RELEVANTES

• David Kershenobich Stalnikowitz, secretario de Salud.
• Julio Antonio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural.
• Eduardo Clark García Dobarganes, subsecretario de Integración y desarrollo 
del sector salud.
• Ramiro López Elizalde, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud.
• Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS.
• Martí Batres Guadarrama, director general del ISSSTE.
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I N V I TA D O S

Cáncer Infantil

El secretario de Salud, David Kershenobich, presentó el Protocolo Nacional para el Diagnóstico 
Temprano de Cáncer Infantil, el cual tiene por objetivo elevar la tasa de sobrevida de 52% a 70%; 
destacó la importancia de capacitar a médicos de primer contacto para detectar signos tempranos, 
especialmente en zonas rurales. Señaló que la leucemia es el tipo de cáncer más común en menores, 
por lo que el cáncer es la primera causa de muerte por enfermedad en niños de 5 a 14 años en México.

Compra de Medicamentos

Eduardo Clark, subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, informó sobre el avance en 
la compra de medicamentos; dijo que se formalizaron contratos para 1,139 insumos de fuente única, 
954 medicamentos obtuvieron las mejores propuestas en licitación y 837 serán subastados para 
obtener mejores precios. Agregó que se hicieron compras emergentes de 175 insumos, incluyendo 
21 oncológicos con 85 millones de piezas solicitadas y un ahorro de 1,061 mdp; por lo que, de enero a 
mayo, se han entregado más de 483 millones de piezas.

Abasto de medicamentos

La mandataria informó que el abasto de medicamentos alcanza el 94% en el IMSS, 90% en el ISSSTE 
y 87% en IMSS-Bienestar; afirmó que la Megafarmacia en Huehuetoca, Estado de México, opera 
como almacén central y se apoya en los centros regionales. Destacó que el programa "Salud Casa por 
Casa" brinda atención y medicamentos a adultos mayores y personas con discapacidad, los insumos 
disponibles para este programa se han adquirido de acuerdo a un censo realizado previamente.

Semana Nacional de Vacunación

Ramiro López, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó que durante la Semana 
Nacional de Vacunación 2025 se aplicaron más de 2.6 millones de dosis, superando 142% la meta de 
1.8 millones; indicó que la campaña incluyó 14 vacunas del esquema universal y contó con miles de 
puntos de vacunación en todo el país.

Rezago quirúrgico en el IMSS

Zoé Robledo, director general del IMSS, presentó la Estrategia para reducir el rezago quirúrgico; refirió 
que en 2024 se realizaron 1.4 millones de cirugías, pero se busca alcanzar 2 millones en 2025. Expuso 
que se implementarán medidas como: operar los 7 días de la semana, contratar más personal, renovar 
equipo y crear una lista de espera electrónica.
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Informó que entre 2020 y 2024 los servicios quirúrgicos crecieron 62%, tras una caída entre 2012 y 
2018 por subrogación a privados.

Estrategia Trato Digno, ISSSTE

Martí Batres, titular del ISSSTE, presentó la "Estrategia de Trato Digno" para mejorar la atención a 
derechohabientes con un enfoque empático y humanizado; detalló que ésta incluye 10 acciones, 
como crear una Comisión Nacional de Trato Digno, establecer un protocolo de atención, talleres de 
humanización, módulos de atención, respuesta rápida a quejas, reducción de filas y supervisión en 
urgencias.

IMSS-Bienestar

Alejandro Svarch, director general de IMSS-Bienestar, presentó la estrategia territorial para garantizar 
el derecho a la salud, la cual consiste en la creación de 212 equipos médicos regionales; además de 
capacitar a personal con experiencia en territorio y se establecieron las siguientes metas para 2025: 50 
millones de consultas generales, 5 millones de especialidad y 1 millón de cirugías.

Gusano barrenador

Julio Berdegué, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, informó que tras la reaparición del 
gusano barrenador en 2023, México activó un plan de emergencia con inspecciones, capacitación, y 
dispersión de moscas estériles; indicó que se detectó el primer caso de este gusano en ganado en 
noviembre de 2024 y desde entonces se han reforzado controles en el ganado. Además, destacó que 
se han coordinado acciones con EUA, incluyendo una suspensión temporal de exportaciones por 15 
días; agregó que México busca abrir una planta de moscas estériles en Chiapas con apoyo técnico 
estadounidense y se prevé reanudar las exportaciones en 15 días.

La presidenta explicó que la exportación de ganado se retomará en 15 días, por lo que las ganancias que 
los ganaderos no obtuvieron durante ese periodo, las podrán recuperar posteriormente.

Auditorías y compra de medicamentos a sobreprecio

La presidenta afirmó que las auditorías hechas al Gobierno Federal las realizan la Secretaría 
Anticorrupción y la ASF, aclaró que al gobierno no le corresponde revisar la cuenta pública, sino atender 
las observaciones que resulten de dichas auditorías. Negó que existan reportes de sobreprecios en 
la compra de medicamentos durante el sexenio anterior y defendió la transparencia de su gobierno; 
atribuyó las críticas a sectores opositores y medios.

Zoé Robledo, director general del IMSS, justificó los sobreprecios en medicamentos durante 2020-
2022 por la distorsión del mercado causada por la pandemia, aclaró que el IMSS sólo adquirió lo que 
no se logró en las compras consolidadas; criticó que reportajes comparen presentaciones distintas de 
medicamentos para acusar de sobreprecios.

Por su parte, la presidenta negó que haya pruebas de compras de medicamentos no entregados; 
denunció que antes existía un monopolio corrupto en la compra y distribución de fármacos ligado a 
políticos y empresarios. Afirmó que la creación del IMSS-Bienestar buscó acabar con ese esquema y que 
las críticas actuales provienen de quienes perdieron privilegios millonarios en venta de medicamentos 
al gobierno.

Retiro de visa americana a la gobernadora de Baja California

La mandataria aclaró que, según la Embajada de EUA en México, el retiro de la visa a la gobernadora 
de Baja California, Marina del Pilar, es un asunto privado y personal, por lo que no se ha recibido más 
información al respecto. Desmintió los rumores de que el gobierno estadounidense hubiera congelado 
cuentas bancarias de la gobernadora, asegurando que ella no tiene cuentas fuera del país.


